
出⽯地域
第3回地域デザイン懇談会

結果まとめ

【第3回の開催概要】
令和3年7⽉29⽇（⽊）19：00〜

会場：出⽯振興局
第３回の参加者：１９名



第3回地域デザイン懇談会の結果 【当日の会場の様子】

会場全体の様⼦

各テーブルの発表

各テーブルの様⼦ 各テーブルの様⼦

各テーブルの発表各テーブルの様⼦



第3回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】1班①

⾯積を減らすための意⾒を出す

多⽬的ホール
・多⽬的ホールの機能 体育ではなく⽂化施設集合
・⽇⾼の⽂化体育館のようなイスが収納できるようにしたい
・B&Gと多⽬的ホールをなくす→⾯積は残す 体育、⽂化施設

学校関係

・学校を統合してもその後に何に使うか問題
・出⽯中学校 ⼩坂 弘道 広い、⼤きい
・⼩学校の場合 スクールバス、送迎関係
・⼩学校、友達、PTAは賛成 教育差をなくす 効率がある楽しさ
・1クラス2つ 部活、地域対抗

住宅 ・住宅の情報が少ない→まとめられないか

⽅法について

・建て替え↔耐⽤年数よく考えて統合する必要がある
・使⽤⽬的を考えて機能的に使えるようにする必要あり
・⼩さいのをまとめる→⼤きいのを統合
・実情を知らせてもらえば活⽤⽅法を考えられる
・アクセスを考える必要がある≠学校
・アクセスを維持とすると、施設の維持費とどちらがよいか
・⾞で移動を前提にするとコミュニティは統合できる
・敷地⾯積ではなく床⾯積

その他 ・菅⾕コミュニティは成り⽴っている



第3回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】1班②

■実際に⾯積が減りそうなアイデア

・多⽬的ホール バレーボール1⾯ B&G2⾯
・⼩刻みに統合ではなく⼀気に統合 でも難しい（2）
・家賃補助で⺠間アパートに⼊ってもらうとか

■⾯積は減らないかもしれないが重要な考え

・体育館は必要 1つしかない 予約のしやすさ
・病院の近くに様々な機能を集約
・幼稚園は送迎が必要なので近い場所に
・コミュニティ活動の活動内容をみる必要がある→統合できない？



第3回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】２班

⾯積を減らすための意⾒を出す
各⽂化施設
■

・各⽂化施設 家族の話のネタになる！
・各⽂化施設を必ず⼩学⽣に勉強させる 遠⾜のルートに絶対⼊れる
・菅⾕コミュニティセンターに⼆宮像がある→前に出してもらいたい
望郷の念

■学校 ・旧但東中はシイタケを作っている
・⾼齢者の施設にする

コミュニティ
センター
■

・コミュニティで⼀⻫鯉のぼり⼤会→⾍⼲し代わり
・収益を上げる！→表⾯上だけの議論ではこの会議の意味なし！
・シカ/イノシシ ⾁をドッグフードにする施設
・シカ/イノシシ は少なくなっている
・⾊んな事を考えて計画を⽴てるべき

住宅関係
■■

・40年の中で34%であれば⼈⼝減少があるので減らす
・住んでいる⼈たちのことを考えると全部は潰せない
・豊岡市南側（⽇⾼/出⽯/但東）
・地域をまたいで統合したらよい
・代替の新しいものの数を減らして
・良い⽴地に建てる！県営住宅で実績あり
・関わっている施設が少ないから難しい

その他 ・学校統合やコミュニティを将来的にどうするのか情報がほしい



第3回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】３班

⾯積を減らすための意⾒を出す
学校・幼稚園 ・統廃合 現状の話し合い（現実問題）

・菅⾕⼩学校 20年前（廃校）
・出⽯幼稚園 児童クラブとしての機能⼤
・学校 統廃合やむなし

住宅 ・住宅集約ある（空き家）
その他 ・⽂化施設 魅⼒

・昔出⽯は教育や観光のゾーンが決まっていた（ゾーン決め）
・出⽯が豊岡市から独⽴

■実際に⾯積が減りそうなアイデア
・新たに⼩学校をつくる「出⽯⼩学校」（6）

■⾯積は減らないかもしれないが重要な考え

・今の⼩学校を全て廃校（平等）
⾃分たちの幼少時代に体験したことと同じ事を体験させたい
・住宅→空き家利⽤（3）
・千葉内科クリニック（⼩さな拠点施設）医療と空きスペース（3）



⾯積を減らすための意⾒を出す
出⽯B&G ・指定管理 ※活性化を図るため
コミセン ・地区に譲渡！？
市営住宅 ・⽼朽化→新たな⼊居者の減少
⼩学校 ・幼稚園やコミュニティセンターの機能を持たせる
⼩中学校 ・⼩中⼀貫→学校の統合
その他 ・⾼齢者の⽅への利⽤にシフトしても良いのでは！？

・出⽯市⺠ホール、多⽬的ホール、出⽯隣保館は使⽤⽬的が同じ
なのでどれか⼀つでもいいのでは
・旧豊岡エリアもっと公共施設減らしたら？
・加藤弘之⽣家現状要らない
・結論ほぼいらない

■実際に⾯積が減りそうなアイデア

・市営住宅は必要か？空き家活⽤に⽣かせないか？（3）
・放課後児童クラブ→空いた教室等の利⽤は！？（2）

第3回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】4班①



第3回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】4班②

■⾯積は減らないかもしれないが重要な考え

・コミセン→利⽤頻度 世代の偏り！？
・施設毎に利⽤者（世代別を指標）にしたら！？活⽤例を⾒いだす
・加藤弘之⽣家アピール→教育的背景など（２）
・中学校の図書館を公開する
・出⽯屋内多⽬的運動場は無くても他の施設で代⽤できるのでは？⼜は、もっと有料で
有効活⽤出来るのでは



第3回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】5班①

⾯積を減らすための意⾒を出す

市営住宅
・市営住宅のあり⽅を考える必要あり
・市営住宅のあり⽅について考える、当時⺠間はなかった
・差額は⾃⼰負担など

その他

・若い⼈や⼦どもに聞いてみたい ⼤⼈がフォローする
・施設の⽼朽化 利便性はどこかでクロスする
・⽇常で平和なら少し不便でも⾟抱できるかもしれない
・合併までの施設 必要だからあった ⼈⼝減は仕⽅ない
なくすのは勇気がいる

・あったらいいね ⾼齢者が減らしても使える施設
・⾯積はナンセンス 公共施設を減らすのは仕⽅ない 数値は疑問
・試合 学校の体育館は⼦どもも使う
・健康福祉センターのキッチン 5つのテーブル 密にならない



第3回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】5班②

■実際に⾯積が減りそうなアイデア
・市営住宅なしにして集約する 役割は終わった ⺠間に任せる（4）
・常時使⽤は近くがいい そのほかは遠くてもいい（4）

■⾯積は減らないかもしれないが重要な考え
・健康福祉センター コロナ 部屋数があるので利⽤しやすい
・コロナ 広い⾯積いる 状況が変わっている ⾯積をどう担保するか（3）
・利⽤率 ソフトの問題 使いやすさが⼤事
・災害ボランティア 公共施設は廃⽌ ⾮常時の避難場所も考えて
・納得と共感 特⾊の中でバランスを持って（2）



第3回地域デザイン懇談会の結果 【参加者アンケート】

本⽇の感想、気になったところ、今後の進め⽅への意⾒等
・公営住宅⼊居率データ
・旧豊岡市の⼈⼝⽐、公共施設の⾯積⽐、達成率度合い
・市⺠税を無駄にしない為に改⾰を進めていってほしい、痛みは覚悟しています
・⼈⼝減少は確実なので存続する地区、できない地区等と考えて話を進めたい
・コミュニティセンターが⼤切なことを知り嬉しかった
・公共施設の基礎情報をいただけてありがたかったです。
・学校の統合問題はそれぞれ地域の問題が⼤きく関わることは難しいと思う、地域で後利⽤を⼗分考えてほしい
・今回年齢が近いこともあり考え⽅、経験値も近いところにあり、スムーズに話し合いが出来たと思う
・今回は⾯積についての会議でしたが何を減らすべきかの所ですごい意⾒が出ました。出⽯の全ての⼩学校を⼀つ
にしてしまうという事です。私が考えもしない事だったのでびっくり！でしたがこれは「あり」だなぁと思いま
した

・細かなデータをありがとうございます、ドライ&ウェットで進めていただきたいです。
・⼩中統合の話はあるはず、その情報を先に出していないと話が重複する
・最重要は何か 命→防災のべースありき
・本⽇もありがとうございました。学校の統廃合の計画や、施設毎の利⽤者数利⽤料なども情報いただけましたら
幸いです

・学校以外の施設の利⽤者の世代割合までわかればもっと深く話し合いができるのかなと思いました。有り難うご
ざいました。

・減らすことだけではなく、利⽤してお⾦を儲けるように議論してもいいように思います
・「若い⼈の意⾒」と聞きますが若い⼈ほどほぼ何も知らないと思う。あまり参考にしない⽅がいいかも（by 20
代男）⼩学校全統合は本当にダメだと思う。本当に。

・⼩学校を⼀つにする話にはびっくりしました、今は思ってもみませんでしたが、でもこの先何⼗年か先にはそん
なことになっているのでしょうかね

・夜の会議、今⽇みたいに19:00開始は正直主婦には厳しいです
・施設利⽤形態別での活⽤を促進する⽅策を具体的に検討する（施設別の地活⽤のキーポイントを押さえる）
・区⻑会の代表として出席させていただいたが、⾏政OBの⽴場もあり発⾔しにくい部分があった、割り切りが必
要ではないかと感じた


